

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian Yang Digunakan

Metode penelitian adalah cara yang digunakan oleh peneliti dalam mengumpulkan data penelitiannya.²⁶ Sedangkan menurut sugiyono metode penelitian dapat diartikan sebagai cara ilmiah untuk mendapatkan data yang valid dengan tujuan dapat ditemukan, dikembangkan, dan dibuktikan suatu pengetahuan tertentu sehingga pada gilirannya dapat digunakan untuk memahami, memecahkan dan mengantisipasi masalah.²⁷

Metode penelitian perlu ditentukan oleh penulis untuk menentukan cara atau taktik yang tepat sebagai langkah-langkah yang harus ditempuh oleh intelligen dalam memecahkan suatu permasalahan untuk mencapai tujuan tertentu yang hendak dicapai. Dalam penelitian ini metode penelitian yang digunakan penulis adalah metode deskriptif.

Analisis data adalah suatu kegiatan untuk meneliti, memeriksa, mempelajari, membandingkan data yang ada dan membuat interpretasi yang diperlukan. Selain itu, analisis data dapat digunakan untuk mengidentifikasi ada tidaknya masalah. Teknis analisis yang digunakan adalah analisis deskriptif yang

²⁶Arikunto, s. *Prosedur penelitian : suatu pendekatan praktik*. Rineka cipta. Jakarta. 2013.hal 203

²⁷Sugiono. *Metode penelitian kuantitatif, kualitatif dan R&D*. Alfabeta. Bandung 2012 hal 5

memeberikan gambaran dengan jelas makna dari indikator-indikator yang ada, membandingkan antara indikator yang satu dengan yang lain.

3.2 Desain Penelitian

Metode analisis deskriptif adalah metode yang digunakan untuk menggambarkan atau menganalisis suatu hasil penelitian tetapi tidak digunakan untuk membuat kesimpulan yang lebih luas. Digunakannya metode deskriptif, dimaksudkan untuk membuat deskripsi, gambaran secara sistematis, faktual, dan akurat mengenai suatu objek, suatu sel kondisi pada masa sekarang serta hubungan antar peristiwa/ kasus yang diselidiki.²⁸

3.3 Penentuan Informan

3.3.1 Informan

Informan dalam penelitian adalah orang atau pelaku yang benar-benar tahu dan menguasai masalah, serta terlibat langsung dengan masalah penelitian. Informan yang dimaksud dari pihak kepolisian dan jaringan yang ada. Dengan menggunakan metode penelitian kualitatif, maka peneliti sangat erat kaitannya dengan faktor-faktor kontekstual, jadi dalam hal ini sampling dijaring sebanyak mungkin informan adalah untuk mengali informasi yang menjadi dasar dan rancangan teori yang dibangun.

3.3.2 Penentuan Informan

Pemilihan informasi sebagai sumber data dalam penelitian ini adalah berdasarkan pada subyek yang menguasai

²⁸Ibid Hal 79

permasalahan, memiliki data, dan bersedia memberikan informasi lengkap dan akurat. Informan yang bertindak sebagai sumber data, dan informan harus memenuhi isyarat, yang akan menjadi informan narasumber dalam penelitian ini Satuan Intelakam Polres Bandung. Pencarian informan akan dihentikan setelah informasi penelitian dianggap sudah memadai.²⁹

3. 4 Teknik Pengumpulan Data

Data adalah bahan keterangan tentang obyek penelitian. Segala sesuatu yang hanya berhubungan dengan keterangan tentang suatu fakta yang ditemui di lokasi penelitian.

Dalam penelitian ini, teknik pengumpulan data yang digunakan adalah sebagai berikut :

1. Wawancara

Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data apabila ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, dan juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondennya sedikit, wawancara dapat dilakukan dengan terstruktur.

²⁹Ibid hal 29

2. Studi Pustaka

Studi pustaka merupakan teknik pengumpulan data dan informasi dengan menelaah sumber-sumber tulisan seperti jurnal ilmiah, buku referensi, literature, karangan ilmiah, serta sumber lain yang terpercaya baik dalam bentuk tulisan atau pun dalam bentuk format digital yang relevan dan berhubungan dengan objek yang sedang diteliti. Dalam penelitian penulisan mengambil data dari beberapa referensi studi kepustakaan dan kutipan yang diambil dari beberapa ahli, buku-buku, jurnal, dan dokumen resmi.

3. Observasi

Observasi dalam penelitian merupakan observasi yang didalam nya peneliti turun langsung kelapangan untuk mengamati perilaku dan aktivitas individu-individu dilokasi penelitian.Observasi dalam penelitian merupakan observasi yang di dalamnya peneliti turun langsung kelapang untuk mengamati perilaku dan aktivitas individu-individu di lokasi penelitian.Dalam pengamatan ini peneliti merekam, mencatat, baik dengan cara terstruktur maupun semistuktur (misalnya, dengan mengajukan sejumlah pertanyaan yang di ingin diketahui oleh peneliti) aktivitas-aktivitas dalam penelitian. Para peneliti kualitatif juga dapat terlibat dalam

peran-peran yang beragam, mulai dari non-partisipan hingga partisipan utuh.³⁰

Dari segi proses pelaksanaan pengumpulan data, observasi dapat dibedakan menjadi *participant observation* (observasi berperan serta) dan *non participant observation*, selanjutnya dari segi instrumentasi yang digunakan, maka observasi dapat dibedakan menjadi observasi terstruktur dan tidak terstruktur.

3.5 Lokasi dan Waktu Penelitian

3.5.1 Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Penelitian ini dilakukan di Satuan Intelijen Keamanan Polres Bandung Jl. Bhayangkara No.1, Soreang, Kecamatan Soreang, Kabupaten Bandung, Jawa Barat 40239.

3.5.2 Waktu Penelitian

Lamanya waktu penelitian selama 6 (enam) bulan. Mulai dari bulan Maret s/d Agustus 2019, dengan jadwal dan waktu penelitian seperti terlihat pada tabel 3.1. dibawah ini :

³⁰Ibid hal 51

Tabel 3.1

Jadwal dan Waktu Penelitian

Tahun 2019

No	Uraian Maret	April	Mei	Juni	Juli	Agustus	September	Oktober																					
		Minggu Ke																											
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4				
1	Pengajuan judul T.A	■	■	■	■																								
2	Pengumpulan Data					■	■	■	■	■	■	■	■																
3	Penyusunan Tugas Akhir					■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■								
4	Seminar Draft																	■	■	■	■								
5	Sidang Tugas Akhir																					■	■	■	■	■	■	■	■